



## La punta y el iceberg.

Se vale opinar.  
Martha Galindo.

Noviembre 23, 2021.

### NOVIEMBRE Y SUS REGALOS.

*“Terminando noviembre, quien no sembró, que no siembre”* (Refrán). Dicen que noviembre tiene pocos partidarios y mala fama, ya que es frío, gris, propicio para la nostalgia, pero tales características significan para otros una fuente de inspiración. Aunque me incluyo en el primer grupo, reconozco y me congratulo de que este mes nos regale sucesos importantes.

El 19 se celebra el Día Internacional del Hombre en muchos países. Excelente razón para reconocer el valor positivo que los hombres aportan al mundo, sus familias, comunidades, al cuidado de niños y medio ambiente. Y que se promuevan los modelos de hombres cotidianos con vidas decentes y honestas. (OPS/OMS). Reconocimiento a los varones, a quienes Blas Pascal definió como: “... *nada con respecto al infinito, todo con respecto a la nada. Un intermedio entre la nada y el todo*”. Yo señalaría que los hombres valiosos y valientes son “mucho con respecto al todo”. Amigos y compañeros fieles, los de buenos sentimientos y mejores acciones, de actos congruentes y pensamientos lúcidos, los de lucha, esfuerzo, pasión y protección. Hombres que crean, producen, enseñan, inspiran, respetan, aman y a quienes muchas veces el resto de la sociedad erróneamente impedimos que expresen abiertamente sus sentimientos so pretexto de menoscabar su rol de “sexo fuerte”, como si la fuerza física fuera la cualidad más importante de ellos. Yo celebro y agradezco a los muchos hombres de Bien que existen y a aquellos con quiénes convivo, de quiénes aprendo y me complemento!! El día 25 se conmemora el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, entendida ésta como la intimidación que se ejerce contra la mujer por su condición biológica y como consecuencia de la discriminación que sufre tanto en leyes como en la práctica, y la persistencia de desigualdades por razones de género (Wikipedia). Es ésta otra cara de la falta de paridad. Aquí no hay igualdad y respeto, sino opresión y violencia de quiénes no han asimilado que su valor como humanos no está tatuado en su género sino en sus pensamientos y conducta. Lamentable que deba dedicarse una fecha a condenar aquello que debiera estar ya superado. Coincidientemente este año, el jueves 25 celebran en varios países (no en México), el Día de Acción de Gracias. Día de unión y gratitud por lo que se es y se tiene, y que debería serlo igual por lo que no se tiene y por lo que se padece, pues en tales circunstancias se aprecia más la vida y sus dones. Día grandioso el 22 donde la música es la protagonista. Arte que acompaña los días brillantes y los grises, los de alegría y los de honda tristeza. Aquella que “...*empieza donde se acaba el lenguaje*” (Hoffmann), y de la que Tchaikovsky dijo “Si no fuera por la música habría más razones para volverse loco”. ¡Viva Noviembre!, pese al frío y los días grises. Nos da la oportunidad de reflexionar, añorar, abrazarnos y dimensionar lo grandioso que es armonizar sonidos y silencios, luces y sombras en la vida y en la música.